

近江八景「比良の暮雪」琵琶湖八景「雄松崎の白汀」自然に抱かれた



小松っ子

創立 152 年

学校便り No. 10
大津市立小松小学校
児童数 167名
令和7年12月17日
校長 石田 敦子



校庭のさざんか

保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。2学期はあと少しで終わろうとしています。2学期は行事や学習を通して、子どもたちが大きく成長する姿を見ることができました。これも皆様の温かいご支援のおかげです。また、保護者の皆様には学校評価などにつきましてご協力をいただきありがとうございました。いただいたご意見は、お子様の指導や今後によりよい教育活動に活かしてまいります。今後も学校と家庭が力を合わせ、地域の皆様のお力をいただきながら子どもたちの健やかな成長を支えてまいりたいと思います。引き続きよろしくお願ひいたします。寒さが一段と厳しくなる季節ですので、どうぞお体にお気をつけください。よいお年をお迎えください。

インターネット利用に関するお願ひ

近年、携帯電話や通信機能付きゲーム機、テレビモニターで視聴できる動画配信サービスなど、インターネットの利用は多岐にわたっています。YouTube や年齢制限のあるアニメ・動画など、子どもたちが触れる情報の中には、成長段階にふさわしくない内容も含まれています。

ご家庭で利用を制限していても、友だちや知り合いを通じて、大人の目が届かない状況で不適切な情報に触れたり、トラブルに巻き込まれたりする可能性があります。

そのため、ご家庭にインターネット環境があるかどうかに関わらず、ぜひお子さまと話し合ってください。

- ・インターネットの危険性（個人情報の流出、詐欺、依存など）
- ・年齢に応じた利用ルール（視聴時間、アクセスするサイトや動画の内容）
- ・困ったときに相談できる相手（保護者や先生）

学校でも指導をしてきますが、家庭での声かけやルールづくりがとても重要です。安全で健全なインターネット利用のために、引き続きご協力をお願ひいたします。次のページに大津市教育委員会からの通知を掲載しています。具体的なルール作りなどについて是非参考になさってください。

大津市教育委員会よりご案内

大津市教育委員会より、冬休みを迎えるにあたり「ご家庭でゆっくりと子どもたちと話す時間をもっていただきたい」という案内が届きました。ご家庭で過ごす時間が増えるこの時期に、学校での様子や日頃の思いを共有することは、お子さんの安心感につながる大切な機会となります。詳細につきましては、教育委員会からの文書を掲載していますので、どうぞご確認ください。

また、気になることやお困りのことがありましたら、どうぞ遠慮なく担任や子ども支援コーディネーターまでご相談ください。学校としても、ご家庭と連携しながら子どもたちの健やかな成長を支えていきたいと考えております。

～大津市教育委員会からのお知らせ～ ご家庭でのインターネット利用のルールについて

令和7年度、携帯電話所持率は小学生 47.3%、中学生 92.1%となりました。※
インターネットは便利なものですぐ、同時にトラブルにつながる原因にもなります。
トラブルを未然に防ぐためにもご家庭でのルールづくりをお願いします。

こんなルールがおすすめです

- ◆ 各家庭により生活スタイルは様々であり、「塾のある日は〇〇時まで」のように各家庭に合った時間のルールを話し合って決めましょう。
 - ①夜〇〇時以降は使用しない
 - ②夜〇〇時以降は〇〇(寝室などの場所)で使用しない
- ◆ 友だち同士でお互いのルールを知らせておきましょう。
 - ③友だち同士で守れるルールにする
- ◆ フィルタリングの設定についても話し合ってみましょう。
 - ④フィルタリングを設定する
- ◆ トラブルや事件事故に巻き込まれないためのルールを話し合って決めましょう。
 - ⑤住所・名前などの個人情報や他人の写真などを掲載しない
 - ⑥「うざい」「きもい」など悪口を書き込まない 送る前に一度読み返す
 - ⑦課金する際は保護者の許可を得てからにする
 - ⑧『 』(我が家の一か条)
- ◆ 守れなかったときのルールも考えましょう。
 - ⑨守れなかったら〇日間使用禁止
- ◆ その他にも下記のルールについて各家庭で話してみましょう。
 - ⑩歩きながらスマホを操作しない
 - ⑪勝手にダウンロードやインストールをしない
 - ⑫知らない人とはやりとりしない・会わない
 - ⑬お金がかかるものは使わない
 - ⑭食事中はさわらない
 - ⑮やること(宿題など)をやってから使う
 - ⑯困ったことがあったらすぐ保護者に相談し、隠さない
 - ⑰パスワードを保護者に知らせておく
 - ⑱緊急時は夜も使用可



ご家庭でお子様と話し合つた上で家族みんなが守れるルールを考えましょう。

※令和7年度大津市内市立小中学校(小学4年生～中学生3年生)を対象に行ったアンケート結果より(学級については抽出)

★もしお子様の様子で気になることがあつたら担任や子ども支援コーディネーター等にお気軽にご相談ください★

2年生校外学習

11月26日（水）、2年生は、生活科の学習で和邇図書館へ行きました。近江舞子駅から和邇駅まで湖西線に乗車し、和邇駅から歩いて行きました。公共交通機関や公共施設でのマナーを守りながら学習しました。書庫に入らせてもらったり、図書館員さんの話を聞いたりして、図書館についての理解を深めました。



夢プロジェクト

11月27日（木）、全校でびわこ成蹊スポーツ大学へ行って、いろいろなスポーツに取り組みました。1年生はモルック、2年生はディスクゴルフ、3年生はピックルボールを学年ごとに体験しました。高学年は、50メートル走、モルック、ディスクゴルフ、フォームロケットのうち、自分で選んだスポーツの体験をしました。スポーツ大学の学生やインストラクター等の指導を受けながら、楽しく取り組みました。



※4年生は学級閉鎖のため参加していません。

3年 校外学習

3年生は、12月4日（木）、北消防署と琵琶湖博物館へ校外学習に出かけました。消防署では、消防車や救急車などを間近で見たり、消防署の方から直接お話を聞いたりする中で、学びを深めました。午後は琵琶湖博物館で琵琶湖の自然や昔の暮らしなどについて学びました。



5年 6年 日本の音楽 箏の学習

5年生、6年生は、12月9日（火）に箏の体験学習を行いました。講師の先生から箏や尺八について教えていただいたり、代表的な「春の海」を聴かせていただいたりしました。演奏を聴いた後、実際に箏の演奏に挑戦しました。「楽しかった。」「意外と難しかった。」「弦が強くはってあるのではじいて音を出すのが難しかった。」等、体験を通して箏について学ぶことができました。



令和7年度 卒業式について

今年度の卒業式につきましては、令和8年3月18日（水）に挙行する予定です。ご家庭の皆様と全校児童がともに、6年生の旅立ちを温かく見守る式にしたいと存じます。詳細につきましては、後日あらためてお知らせいたします。

6年生の保護者様には、ご出席のご予定につきまして、あらかじめご調整いただけますと幸いです。

3学期の主な予定

1月 7日（水）3学期始業式 9日（金）給食開始
19日（月）学校保健委員会「（仮題）子どもたちを性被害・性加害にさせないために」
22日（木）第3回学校運営協議会 30日（金）色別なわとび大会
2月12日（木）令和8年度入学生入学説明会・1日入学
13日（金）学習参観 1年生から3年生 2時間目 4年生から6年生 3時間目
親子情報モラル授業 1年生から3年生 3時間目 4年生から6年生 4時間目
26日（木）6年生を送る会
3月17日（火）給食終了 18日（水）卒業式 24日（火）3学期終業式

小学校ホームページにも学校の様子を掲載していきます。

<http://www.otsu.ed.jp/komatu/>

